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ЕС должен сохранять
тесные контакты 

"Евросоюз должен сохранять тесные
контакты с Грузией и Молдовой", & заявил
глава европейской дипломатии Жозеп
Боррель после встречи министров иност&
ранных дел ЕС. По его словам, укрепление
демократических институтов увеличивает
возможности борьбы с внешними угроза&
ми.

"Нам необходимо сохранять тесные
контакты с другими нашими партнерами, а
именно с Грузией и Молдовой, и продол&
жать доносить посылы о том, что укрепле&
ние внутренней устойчивости за счет силь&
ных демократических институтов имеет
решающее значение для укрепления их
способности противостоять внешним угро&
зам. Для этого мы призываем Украину
продолжить работу над текущими рефор&
мами", & заявил Боррель.

По словам верховного комиссара, ос&
новными вопросами, которые обсужда&
лись на встрече министров иностранных
дел ЕС, были Россия и европейская безо&
пасность.

"Самый важный вывод заключается в
том, что мы подтвердили наше сильное
единство и наш единый подход к вызовам
безопасности, стоящим перед Европой.
Наше единство & наша сила, и в совете нет
никаких сомнений", & сказал Боррель.

Кроме того, как заявил Боррель, ЕС
готов помочь в усилении кибербезопаснос&
ти.

Провели политические
консультации

Двустороннее сотрудничество и реги&
ональные вопросы обсуждались в ходе по&
литических консультаций между МИД
Турции и Грузии, которые состоялись в
Анкаре. Согласно информации турецкого
внешнеполитического ведомства, делега&
ции на переговорах возглавляли замести&
тели глав МИД Седат Онал и Лаша Дарса&
лия. "В ходе встреч обсуждались турецко&
грузинские отношения, региональные воп&
росы, в том числе события в контексте
НАТО", & говорится в сообщении турецко&
го МИД в Twitter.

На прошлой неделе глава МИД России
Сергей Лавров заявил, что российское ве&
домство обратилось к Турции и Азербай&
джану, чтобы они представили Тбилиси
преимущества нового формата 3+3. Пер&
вое заседание консультативной региональ&
ной платформы "3+3" прошло в декабре в
Москве на уровне заместителей министров
иностранных дел пяти стран & Армении,
России, Ирана, Турции, Азербайджана.
МИД Грузии заявил, что Тбилиси отказы&
вается от участия в региональном консуль&
тативном механизме "3+3" по Южному
Кавказу.

Проект представит
специальная комиссия 

Разработкой концепции и проекта
строительства грузинского культурного
центра у реки Иордан займется правитель&
ственная комиссия. Об этом заявил пре&
мьер&министр Ираклий Гарибашвили. Ра&
нее он сообщил, что по решению короля
Иордании Абдаллы II и принца Гази Гру&
зия получила участок земли у реки Иор&
дан, где согласно библейскому преданию,
был крещен Христос. С благословения Ка&
толикоса&Патриарха всея Грузии Илии
Второго на этом месте будет построен гру&
зинский культурный центр.

Грузии предоставили территорию пло&
щадью 4 тысячи квадратных метров. О пе&
редаче участка земли у реки Иордан было
объявлено в день, когда православная цер&
ковь отмечает праздник Крещения Госпо&
дня.

"Как вам известно, с этой целью сегод&
ня мы создадим комиссию. Мы также поп&
росили патриархию, в частности, местоб&
люстителя патриарха владыку Шио, вла&
дыку Теодоре и протоиерея Андрию Джаг&
маидзе, принять участие в работе комис&
сии", & сказал Гарибашвили.

Премьер еще раз отметил роль в этом
процессе главы Грузинской Православной
Церкви Илии II и поблагодарил короля
Иордании Абдаллу I, принца Гази, патри&
арха Иерусалима Феофила, архиепископа
Иордании и всех, кто был включен в этот
процесс, в том числе и посла Грузии в Иор&
дании Зазу Канделаки и министра иност&
ранных дел Давида Залкалиани.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Вице�премьер Грузии, министр иностранных дел Давид Залка�
лиани провел телефонный разговор со своим украинским коллегой
Дмитрием Кулебой. По информации МИД Грузии, в ходе беседы Да�
вид Залкалиани подтвердил непоколебимую поддержку со стороны
Грузии суверенитета и территориальной целостности Украинцы.

Давид Залкалиани также отметил, что Грузия и Украина сталки�
ваются с общими проблемами. Стороны положительно оценили под�
держку международных партнеров и их однозначную позицию в том,
что суверенное право двух стран � самим выбирать свое будущее, а
европейские и евроатлантические устремления это красная линия,
которая не будет пересмотрена в ходе переговоров.

"Надеюсь, что усилия международного содружества, единая по�
зиция, последовательность этих позиций дадут результаты с той то�
чки зрения, которые не приведут к действиям, ставящим под угрозу
фундаментальное право суверенного государства и нарушающим
принцип его территориальной целостности", � заявил Залкалиани.

Ситуация вокруг Украины продолжает оставаться напряжен�
ной. НАТО сообщило о направлении дополнительных сил в Восточ�
ную Европу. В последнее время страны Запада и руководство Укра�
ины делают заявления о возможном вторжении России на украин�
скую территорию.

Председатель парламента Грузии Шалва Папуашвили также вы�
разил солидарность с братской для Грузии Украиной в вопросе забо�
ты о суверенитете своей страны и безопасности народа. В интересах
всего региона, чтобы в Украине не было новой войны, отметил Па�
пуашвили, выступая на заседании бюро парламента.

"Абсолютно неприемлемо, чтобы какая�либо страна ставила под
сомнение суверенитет или территориальную целостность другой
страны. Несколько дней назад у меня была встреча с послом Грузии
в Украине, и я также выразил ему наше содействие. Хочу донести до
населения, что мы находимся в тесном контакте с нашими западны�
ми партнерами и, конечно же, будем действовать в соответствии с
этой коммуникацией", � заявил Папуашвили.

В парламенте Грузии проведут консультации между политичес�
кими группами по вопросу принятия резолюции в поддержку Укра�
ины. Председатель парламентского комитета по иностранным делам
Николоз Самхарадзе заявил, что консультации по этому вопросу
между фракциями состоятся в ближайшие дни. Самхарадзе отметил,
что необходимо согласовать форму резолюции � проект разослан
всем парламентским фракциям и достигнуто согласие относительно
духа заявления. По его словам, делегация парламента Грузии в
ближайшее время проведет встречи в НАТО. 

"Мы хотим провести консультации с нашими партнерами по
НАТО и в ближайшее время при всеобщей поддержке инициируем
эту резолюцию" ,� сказал Самхарадзе.

По словам депутата от "Группы реформ" Теоны Акубардия, для
Грузии в вопросе принятия резолюции по Украине важно проявить
единство.  

"Как вы знаете, в парламенте есть две парламентские резолюции
� в поддержку членства Грузии в НАТО, на фоне того, что Россия
открыто требует отмены решения Бухарестского саммита, вы знаете
позицию Запада на этот счет, и вторая резолюция касается поддер�
жки Украины, которая, думаю, должны быть единогласно принята
парламентом Грузии.

В этом вопросе для нас важнее всего единство, потому что про�
исходящее в Украине напрямую связано с безопасностью Грузии.
Важна не только поддержка, но и использование группы дружбы и

совместного визита, в том числе в Киев, для подтверждения этого
единства", � сказала Теона Акубардия.

На фоне роста напряженности между странами Запада и Рос�
сией в Грузии проходят акции в поддержку Украины.

На днях несколько десятков человек собрались у посольства Ук�
раины в Тбилиси. Митинг организовало движение "Сирцхвилиа". К
ним присоединились гражданские активисты, лидеры политических
партий, а также рядовые граждане. Собравшиеся принесли с собой
флаги Украины, а также плакаты с надписями "Украина и Грузия без
России", "Мы знаем, что вы чувствуете, братья", "Никогда не вернем�
ся в СССР" и так далее. Участники митинга подчеркивали, что обес�
покоены растущим риском военной агрессии России против Украи�
ны. Они считают, что обязаны выразить солидарность дружествен�
ному народу в это непростое время.

"Мы все очень хорошо помним, как нас поддерживала Украина
в 2008 году. Мы также помним, как президент Украины приехал в
Грузию и защищал безопасность нашей страны физически. С нашей
стороны выражение солидарности, в том числе путем мирных акций,
это верный шаг", � сказала депутат парламента Грузии Саломе Сама�
дашвили.

Акция в поддержку Украины с участием около двух десятков че�
ловек прошла и в Кутаиси. Гражданские активисты, организовавшие
митинг, призывали открыто поддержать Киев.

"Сегодняшней маленькой акцией мы выражаем солидарность
народу Украины. Одновременно эта акция является ответом на ту
поддержку и солидарность, которые украинский народ оказал Гру�
зии во время августовской войны 2008 года", � сказал активист Ника
Десадзе.

Напряженность в отношениях между Западом и Россией в пос�
ледние месяцы существенно усилилась. РФ перебросила к границе с
Украиной около 100 тысяч военнослужащих, объяснив это военны�
ми учениями. Лидеры западных стран опасаются, что Москва гото�
вится к войне, однако Кремль отрицает планы такой операции.

Переговоры России с США, НАТО и Организацией по безопа�
сности и сотрудничеству в Европе, состоявшиеся в январе, не при�
несли результатов. Запад призывает Москву отвести войска от укра�
инской границы. Россия же обвиняет страны Запада в вооружении
Украины и проведении маневров вблизи границ РФ. Кроме того,
Москва требует гарантий безопасности, в числе которых отказ от
расширения НАТО на восток и приема в альянс Украины и Грузии.

Усилия международного содружества, единая
позиция должны дать результаты

Саломе Зурабишвили возобновила встречи с представителями
политических партий и неправительственных организаций. На пер�
вую в этом году встречу президент пригласила в свою резиденцию
исключительно политиков�женщин. 

Ранее Саломе Зурабишвили объявила, что намерена искоренить
поляризацию в грузинском обществе и инициировала общенацио�
нальную дискуссию. Зурабишвили пригласила на свой новогодний
прием представителей разных партий, а также провела серию инди�
видуальных встреч с политиками. Президент назвала три принципа
переговоров: инклюзивность � вовлеченность всех сторон, прозрач�
ность процесса и отсутствие предварительных условий.

Депутат от правящей партии "Грузинская мечта" Нино Цилоса�
ни положительно оценила начатый президентом процесс.

"Важно, что этот процесс не ведут политические партии, он бу�
дет максимально свободным от участия партий. Участие любого че�
ловека ставит целью всего лишь достижение определенного согла�
сия вокруг существующих в истории разных фактов и событий", �
заявила Цилосани.

Процесс, который видит президент, не ориентирован на реагиро�
вание на текущие политические пожары, заявила после встречи де�
путат Анна Нацвлишвили.

"Сегодня мы коснулись тех болезненных вопросов, которые про�
исходят здесь и сейчас. Безусловно, речь шла о том, что эти вопросы
тоже нуждаются в адекватных шагах и реакциях. Остается много
вопросов, в том числе и у меня. Многое, наверное, покажет сам про�
цесс и внесет больше ясности. Во всяком случае, мы все согласны с
тем, что это актуально", � сказала она.

"В ближайшие дни президент пришлет вопросы, а затем уже бу�
дут созданы тематические группы и рабочий процесс будет прохо�
дить в этих группах, и в итоге мы увидим, какие темы будут в прио�
ритете. Неправильно создавать иллюзию, что острейшие вопросы
будут сегодня же решены… Это будет довольно долгосрочный и
сложный процесс. Эти группы не будут созданы по партийному
признаку, будут созданы тематические группы и у групп будут
модераторы", � сказала она.

Президент провела встречу с политиками&женщинами



22
¹2 (19611), 27.01.2022

На встрече обсуждали
стратегические цели

Председатель Верховного Совета Аджарии Давид Габаи�
дзе и руководитель аппарата Зураб Чурквеидзе приняли уча�
стие в состоявшейся в Тбилиси встрече по разработке Плана
действий по устойчивому развитию и мониторингу Парла�
мента Грузии на 2022�2024 годы.

На встрече, которую открыл председатель парламент�
ского комитета по иностранным делам и глава рабочей груп�
пы Постоянного парламентского совета по открытому пра�
вительству Николоз Самхарадзе, заместитель директора
Программы развития ООН (ПРООН) (Представительство
ЕС в Грузии ) Анна Чернышова, были обсуждены новые
стандарты планирования и стратегические цели.

Экспресс&тест финансируется
государством 

Минздрав откликнулся на распространенную в социаль�
ных сетях информацию о том, что в некоторых медицинских
учреждениях граждан обязывают платить за экспресс�тест.
Как поясняют в ведомстве, экспресс�тест на антиген для на�
селения финансируется в рамках государственных про�
грамм, а учреждения, участвующие в программе, должны
обеспечить бесплатное тестирование человека.

"Экспресс�тестирование населения на антиген подлежит
финансированию в соответствии с правилами, установлен�
ными в рамках государственных программ. Учреждения,
участвующие в программе, должны предоставить человеку
экспресс�тест на антиген, не взимая с них плату. Если вы уже
оплатили сервис, отправьте реквизиты на электронную поч�
ту Агентства регулирования медицинской и фармацевтичес�
кой деятельности � regagency@moh.gov.ge. Просим вас, также
к заявлению приложите квитанцию об оплате тестирования.
Агентство отреагирует на данный случай в соответствии с
действующим законодательством", � заявили в министерст�
ве.

Поощрение привившимся
бустерной дозой 

Программа поощрения вакцинации для граждан старше
50 лет продлится еще месяц. Об этом сообщил на брифинге в
администрации правительства глава оперативного штаба
при Межведомственном координационном совете Георгий
Гибрадзе. Гражданин старше 50 лет, который привьется тре�
тьей, бустерной дозой вакцины, получит в качестве поощре�
ния 100 лари. Представитель администрации правительства
также подтвердил, что, несмотря на резкое ухудшение эпиде�
миологической ситуации, не будут вводиться дополнитель�
ные ограничения. Объявлено обязательное ношение масок
как в закрытых помещениях в общественных местах, так и на
улице, однако процент ношения масок на воздухе довольно
низкий. 

Вместе с тем рестораны, театры, музеи, фитнесс�центры
и другие заведения можно посещать только с "зелеными пас�
портами", в которых указан статус вакцинации его владель�
ца. Теперь и граждане, которые, несмотря на наличие симп�
томов, характерных коронавирусу, не сделали тест, но нахо�
дились под наблюдением семейного врача, получат "зеленые
паспорта". Об этом на брифинге заявил глава Национально�
го центра по контролю заболеваний и общественного здоро�
вья Амиран Гамкрелидзе. По его словам, эти лица будут
считаться иммунными и их данные внесут в соответствую�
щую базу.

"Минздрав допустил соответствующий нормативный
акт, согласно которому, если человек не был протестирован,

но у него были симптомы, и он связался со службой "112", а
также консультировался с семейным врачом, который вел
его в течение определенного времени, то он будет внесен в
базу для получения "зеленого паспорта", � сказал Гамкрели�
дзе.

Стала бесплатной до
совершеннолетия девочек

В Аджарии, как и по всей стране, расширена государст�
венная программа иммунизации, и теперь девочки в возрасте
13�18 лет могут бесплатно сделать прививку против вируса
папилломы человека (ВПЧ). Схемы вакцинации для разных
возрастных групп будет отличаться. Так, подросткам до 15
лет потребуется сделать две дозы вакцины с интервалом не
менее 6 месяцев. В возрасте 15�18 лет � три дозы. При этом
минимальный интервал между первой и второй дозой дол�
жен быть не менее 1 месяца, а между второй и третьей дозой
� не менее 3 месяцев. Вакцинация против папилломавируса
доступна в центрах первичной медико�санитарной помощи �
поликлиниках. До сих пор госпрограмма распространялась
на девочек 10�12 лет. Прививки не влияют на скрининг. В
случае вакцинации программы скрининга продолжают дей�
ствовать. Максимальный эффект вакцинации достигается до
контакта с инфекцией, поэтому целесообразно ее проведение
в подростковом возрасте.

Бенефициарами станут около
миллиона человек 

По решению правительства, в связи с подорожанием
электроэнергии в стране начала работать программа субси�
дирования социально незащищенных граждан. Заявлено, что
ее бенефициарами станут около 1 миллиона человек. При
этом, чтобы получить субсидии, абонентам необходимо огра�
ничить потребление электроэнергии до 200 кВт/час в месяц.

Несмотря на эти заявления акции против повышения та�
рифов на электроэнергию прошли в Батуми, а также в Тби�
лиси и Кутаиси.

В Батуми демонстранты собрались у здания правитель�
ства Аджарии. Протестующие пришли с плакатами с надпи�
сью � "2012 год � 1кВт электричества 11 тетри, 2022 год � 1
кВт 26,5 тетри", "Живите с такой правдой", "Действуй". "В
этот жуткий холод большая часть населения Батуми может
остаться без электроэнергии, потому что они просто не смо�
гут заплатить сумму", � заявляли собравшиеся.

Для регионов минимальный тариф при расходе до 101
кВт/час составляет 17,731 тетри, до 301 кВт/час � 21,707,
свыше 301 � 26,227 тетри.

Четыре дня акции & за ответ на
требования  

Несколько десятков социальных работников министер�
ства здравоохранения провели акцию протеста. Участники
требовали от властей стопроцентного повышения зарплаты
и улучшения условий труда. К забастовке присоединились и
соцагенты в Аджарии и Кахети. Филиалы Агентства соцоб�
служивания в Лагодехи, Батуми, Хуло, Шуахеви и Хелвача�
ури, как и в Тбилиси, прекратили работу. Соцагенты устрои�
ли акцию протеста у Минздрава Аджарии в Батуми с требо�
ванием повышения зарплат, оплачиваемого декретного от�
пуска, страховки и бессрочных договоров. Соцагенты также
хотели встретиться с председателем правительства Аджарии
Торнике Рижвадзе.

Социальные работники заявили о прекращении забасто�
вки только после того, как Минздрав согласился выполнить
ряд их требований. Об этом говорится в заявлении профсо�
юзной организации "Сеть солидарности", распространенном
в Facebook. Согласно заявлению, они согласились прекра�
тить забастовку на следующих условиях: увеличение зара�
ботной платы на 40%�60%; назначение оплачиваемых декрет�
ных отпусков; участники протестов получат зарплату и за
дни забастовки; соцагенты и старшие соцагенты будут обе�
спечены транспортом; контракты со сроком действия на ме�
сяц будут аннулированы, вместо них со всеми сотрудниками
подпишут договоры сроком на 1 год; будет создана специаль�
ная площадка для коммуникации между сотрудниками и ра�
ботодателем; система надбавок будет улучшена. "Это только
начало, наша профсоюзная коллективная борьба продолжа�
ется" � говорится в заявлении.

Бастующие соцработники требовали 100�процентного
повышения зарплат. Это означает, что фиксированная зар�
плата социальных агентов должна составлять 500, а не 400
лари, как это предлагает Минздрав, а для старших сотрудни�
ков � 1100 лари. Как ранее заявили в Минздраве, зарплата со�
циальных агентов и сотрудников Агентства социального об�
служивания по всей Грузии будет повышена примерно на
60% с февраля 2022 года. В частности, она будет составлять
400 лари вместо 250 лари, а для старшего социального агента
� 700 лари вместо 550. Кроме того, за заполненную деклара�
цию во время визитов социальные агенты будут получать 10
лари вместо 6 лари.

Как пояснили в ведомстве, заработная плата социально�
го агента состоит из двух составляющих � фиксированного
оклада и выработки. Повышение коснется обоих компонен�
тов. Также с 40 до 60% будет увеличена заработная плата
примерно 1 тысяче сотрудников низшего и среднего звена
Агентства социального обслуживания.

Покинувшие партию обвиняют
руководителя 

Сразу 14 членов партии бывшего премьер�министра
страны Георгия Гахария "Для Грузии" заявили об уходе из
аджарской организации партии из�за разногласий с руковод�
ством. Аджарская организация партии была основана летом
прошлого года. Во время осенних выборов партия "Для Гру�
зии" в Аджарии показала третий результат, проведя своих
представителей во все совещательные органы автономии.
Причиной ухода все 14 человек называют разногласия с ру�
ководителем аджарской организации партии Ираклием Ми�
келадзе.

"Для нас категорически неприемлем и непонятен поли�
тический курс Микеладзе. Он принимает решения едино�
лично без обсуждения и заставляет команду выполнять свои
решения вопреки ее желаниям", � говорится в заявлении по�
кинувших организацию членов.

Они обвинили Микеладзе в тайных переговорах с ос�
тальной оппозицией для осуществления своих амбиций, во�
преки стратегии партии.

Партия Гахария показала третий результат на местных
выборах по пропорциональной системе, уступив "Грузин�
ской мечте" и "Единому национальному движению". Голоса
депутатов от партии "Для Грузии" в сакребуло являются ре�
шающими в тех городах и районах, где разница между депу�
татским составом "Мечты" и ЕНД минимальная, в том числе
и в Батуми.

Из&за схода оползня
запрещено движение 

Оползень сошел на дороге внутригосударственного зна�
чения Батуми � Ахалцихе у села Беглети в муниципалитете
Хуло. К настоящему времени на 92�м километре указанной

дороги запрещено передвижение всех видов автотранспорта.
"С учетом указанного, передвижение будет возможно по

объездной дороге через села Бодзаури и Табахмела только на
автотранспорте с высокой проходимостью", � отмечает до�
рожный департамент.

Работы по расчистке дороги Батуми�Ахалцихе начались
и предположительно займут несколько дней.

Батумцы начали подготовку к
сезону с победы 

Действующий чемпион Грузии по футболу "Динамо" Ба�
туми начал предсезонную подготовку в турецком Белеке с
победы над польским "Лехом" 2:1. Начало встречи для подо�
печных Гии Гегучадзе сложилось не лучшим образом. На 14�
й минуте "Лех" вышел вперед после того, как Рамирес реали�
зовал пенальти. Через 12 минут в ворота "Динамо" был наз�
начен еще один пенальти, но Михаил Алавидзе отразил удар
Вальдеса.

После этого грузинский клуб перехватил инициативу и
сумел изменить ход матча. В компенсированное к первому
тайму время Владимир Мамучашвили счет сравнял, а в сере�
дине второй половины победный гол забил Торнике Гаприн�
дашвили.Первый этап предсезонной подготовки "Динамо"
продлится до 28 января. Заключительная встреча
динамовцев запланирована на сегодня против черногорского
"Рудара".

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Регион
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Правительство Грузии подготовило около сорока инвес�
тиционных проектов в различных сферах, которые привле�
кут новые инвестиции на миллиарды. Об этом министр эко�
номики Натия Турнава заявила журналистам.

В Грузии в последние годы наблюдается резкое сокраще�
ние инвестиций. В 2020 году, на фоне пандемии коронавиру�
са, объем прямых иностранных инвестиций в Грузию сни�
зился на 57,2% по сравнению с 2019 годом и составил 572
миллиона долларов. В 2021 году объем инвестиций вырос не�
значительно � всего на 3,2% по сравнению с январем�сентя�
брем 2020 года и составил 728,4 миллиона долларов.

"Мы работаем над этими проектами в рамках экономи�
ческой команды и представили их премьер�министру. Это,
например, очень важное развитие с точки зрения возобнов�
ляемых источников энергии, не только гидроэлектростан�
ций, мы говорим об энергии ветра, солнечной энергии и но�
вой технологии, которую мы первыми разрабатываем в реги�
оне. Это зеленый водород, так сказать, энергетика будущего",
� сказала Турнава.

Министр также отметила, что необходимо развивать
стратегические энергетические проекты.

"Ситуация с Намахвани ГЭС показала нам, что в таких
стратегических проектах, безусловно, большее доверие вы�
зывает тот факт, если государство является лидером и госу�
дарство говорит более решительные слова. Государство гото�
во быть лидером в таких проектах, потому что это стратеги�

ческие проекты, для которых всегда найдутся ресурсы", � ска�
зала Турнава.

Министр также рассказала о таких амбициозных проек�
тах, как прокладка высоковольтной линии электропередачи
(ЛЭП) по дну Черного моря, которая соединит Грузию с
энергетическим рынком ЕС.

"Это является не менее важным проектом, чем был в свое
время, хотя бы, трубопровод "Шах�Дениз", когда он будет ре�
ализован и физически соединит Грузию и весь регион с энер�
гетическим рынком ЕС", � отметила она.

Кроме того, по словам министра, есть ряд логистических
проектов, � портовое развитие акватории Черного моря. По
поручению премьер�министра, экономическое ведомство
реализует стратегию, которая определяет, какой порт в ка�
ком направлении следует развивать, чтобы лучше служить
задачам и потребностям Грузии, как ворот в регион. По сло�
вам Турнава, несмотря на огромный удар, нанесенный панде�
мией туризму в Грузии и во всем мире, восстановление идет
быстрее, чем планировалось, поэтому развитие туристичес�
кой инфраструктуры, строительство объектов, и развитие
курортов, остаются актуальными. Министр отметила, что
подготовлено 28 новых туристических проектов.

"Одни � традиционные, развитие наших туристических
поселков, другие � совершенно новые, не одного конкретного
отеля, а развитие целой туристической зоны, что будет осу�
ществляться не хаотично, а при правильном планировании с

самого начала. Мы уверены, что эти проекты будут очень ин�
тересны слишком многим инвесторам", � сказала Турнава.

Министр заверила, что 2022 год будет очень интересным
в этом плане и в ближайшее время будет анонсировано много
масштабных проектов.

Также, чтобы привлечь в страну все больше инвестиций,
власти намерены поменять пассивную, на их взгляд, полити�
ку. В 2022 году министерство экономики планирует изме�
нить подход на более агрессивный и не ждать, пока инвесто�
ры сами заинтересуются Грузией. Ведомство планирует про�
активный подход, который подразумевает поиск инвесторов
в разных странах.

В Грузии должно быть достигнуто общенациональное
согласие по вопросу строительства ГЭС, а подобные проекты
� стать стратегическим направлением страны. Об этом заяви�
ла министр экономики и устойчивого развития Натия Тур�
нава. 

"Соответственно, на эту тему необходимо достичь обще�
национального согласия… Для этого в первую очередь необ�
ходимо согласие об единых подходах и единой стратегии об�
щественных, и, в том числе, политических групп", � отметила
она.

Потребление электроэнергии в Грузии растет из года в
год. Эксперты полагают, что к 2030 году потребление элек�
троэнергии вырастет почти на 70% и достигнет 22 миллиар�
дов киловатт�часов.

Турнава перечислили шаги, направленные на то, чтобы
не допустить роста импортозависимости страны.

По ее словам, в ближайшее время в Грузии планируется
ввести в эксплуатацию как минимум 10 новых гидроэлектро�
станций с установленной мощностью 30 мегаватт.  Предпо�
лагается, что общий объем инвестиций в проекты превысит
120 миллионов лари.

37 соглашений на строительство малых и средних ГЭС, а
также ветряных и солнечных станций с установленной мощ�
ностью в 524 мегаватт были подписаны в текущем году. По
словам министра, в разработке еще 23 проекта с установлен�
ной мощностью 356 мегаватт.

Министр напомнила, что энергетика � краеугольный ка�

мень экономического развития Грузии. Здесь же она выдели�
ла две стратегические задачи: устойчивость энергобезопас�
ности за счет максимального использования собственного
"зеленого" ресурса, а также обеспечение населения доступ�
ной электроэнергией и природным газом.

"Хотя, вместе с успехами, в текущем году у нас были и
провалы. Например, приостановка проекта Намахвани ГЭС,
а позже заявление инвестора о выходе из проекта. Правда, во
всем мире такие проекты сталкиваются с проблемами, нам он
показал, какие глубокие проблемы есть в этой сфере, в част�
ности, � необходимость улучшения информирования населе�
ния", � заявила Турнава.

В ходе выступления Турнава говорила и о продолжении
государственной программы газификации населения. По ней
будет газифицировано 17 406 семей в 107 населенных пунк�
тах. В 2019�2021 годах работы по газификации завершены в
384 населенных пунктах, газ провели 88 363 абонентам. В
2022�2024 годах газифицированы будут 244 населенных
пунктах (39 698 семей).

Всего, согласно планам на 2019�2024 годы, дополнитель�
но природный газ будет поставлен 128 061 потенциальному
абоненту в 628 селах.

"Пример такой масштабной газификации редко можно
встретить в европейских странах. Сегодня мы приближаемся
к отметке 93% газификации, и это действительно большая
государственная инвестиция для нашей страны", � заключи�
ла Турнава. 

Недавно  Евросоюз выделил Грузии грант в размере 8,44
миллионов евро на развитие энергобезопасности и достиже�
ния энергоэффективности. Евросоюз, Кредитный банк ре�
конструкции Германии (KFW) и Министерство экономики
и устойчивого развития Грузии запустили еще одну прог�
рамму технического сотрудничества для поддержки рефор�
мы энергетического сектора Грузии (GESRP). Проект рас�
считан на четыре года и позволит Грузии привлечь дополни�
тельные частные инвестиции, повысить энергоэффектив�
ность и конкурентоспособность секторов экономики.

Также проект поможет развивать возобновляемые ис�
точники энергии и сократить выбросы парниковых газов,
развить конкурентоспособный рынок электроэнергии,и по�
высить осведомленность общественности в направлении ре�
форм в энергетическом секторе.

"Программа реформирования энергетического сектора

Грузии с бюджетом в 8,44 миллиона евро направлена на ук�
репление энергетической безопасности страны в соответст�
вии с директивами ЕС, а также на повышение энергоэффек�
тивности общественных, промышленных и жилых зданий и
соответствующей инфраструктуры. Проект также направлен
на поддержку текущих процессов на энергетическом рынке и
поощрение дальнейшего развития возобновляемых источни�
ков энергии", � говорится в сообщении.

В рамках проекта будет разработано вторичное законо�
дательство по энергоэффективности, предусмотренное зако�
нодательством Грузии. Европейские стандарты энергоэф�
фективности будут разработаны и приведены в соответствие
с окружающей средой Грузии. В рамках реформы будет соз�
дана система сертификации и инспекции энергоаудиторов
для внедрения механизма энергоаудита, будет внедрена
энергоэффективная система закупок, будет проведена ин�
вентаризация общественных зданий, будет разработана дол�
госрочная стратегия обновления и многое другое.

"Энергоэффективность имеет множество преимуществ:
экологических, социальных и экономических. Это способст�
вует энергетической безопасности страны, а также ее устой�
чивому развитию", � заявила руководитель отделения проек�
тов представительства Евросоюза в Грузии Сигрид Бретель.

По словам замглавы Минэкономики Давида Твалабеи�
швили, проект поможет Грузии выполнить свои обязательст�
ва перед Евросоюзом. В частности, проект поможет внедрить
и исполнить законодательную базу энергоэффективности и
возобновляемой энергии, которое поможет достичь главной
цели � сокращение импорта за счет рационального потребле�
ния энергоресурсов.

"В результате в энергетическом секторе будут внедрены
лучшие стандарты, что приведет к улучшению климатичес�
ких условий как в окружающей среде, так и в общественных
и домашних пространствах для людей", � сказал Твалабеи�
швили.

Возникший дефицит электроэнергии Грузия восполняла
за счет импорта от соседей. С января по октябрь включитель�
но Грузия импортировала 1,7 миллиарда киловатт�часов, в
том числе из России � более одного миллиарда киловатт�
часов, из Турции � 161,2 миллиона киловатт�часов, из Азер�
байджана � 505,7 миллиона киловатт�часов. При этом экс�
порт электроэнергии из Грузии в этом году составил всего
382,7 миллиона киловатт�часов.

Об энергобезопасности и планах по строительству ГЭС в стране

Новые проекты будут очень интересны многим инвесторам

Национальное агентство минеральных ресурсов минис�
терства экономики и устойчивого развития Грузии объявило
электронный аукцион на изучение и добычу песчаного золо�
та в реке Ингури на Западе Грузии. Победитель аукциона
сможет добывать золото в Сванети � в селах Гвебальда и
Гвальдера Местийского муниципалитета. Торги начнутся 15
февраля с 12:00 до 18:00 по местному времени. Начальная
стоимость аукциона � 10 тысяч лари. Срок действия лицен�
зии � 5 лет. Согласно топографической карте, прилагаемой к
торгам, изучаемая площадь составляет более 80 гектаров.

Среди условий аукциона несколько требований к обла�
дателю лицензии, который в ходе работ не должен ограничи�
вать право граждан на передвижение в пределах лицензион�
ной территории. Также, до начала работ, лицензиат, совмест�
но с представителем муниципалитета, обязан информиро�
вать местных жителей о предстоящих работах.

Добычей золота в Грузии занимались с древних времен.
Именно на территории современной Грузии находилась ле�
гендарная Колхида, куда аргонавты отправились за золотым

руном. Дело в том, что жители Колхиды промывали речную
воду овечьими шкурами, частички золота оседали на них, по�

сле чего шкуры сжигали, а пепел просеивали.
В настоящее время золото в Грузии также производят на

заводе в селе Казрети (регион Квемо Картли) на базе Мадне�
ульского ГОКа. Этот драгоценный металл входит в десятку
главных экспортных товаров. В 2018 году доля обработан�
ного и полуобработанного золота в общем объеме экспорта
составила 2,1%. За год из страны было экспортировано золо�
та на сумму около 70 миллионов долларов.

В прошлом году правительство Грузии вынесло на аук�
цион 50 разных месторождений, начальная аукционная стои�
мость лицензии 50 миллионов лари.

Ожидаемый объем инвестиций от новых объектов � 60
миллионов лари, а показатель занятости � 780 человек. Так�
же важно, что при добыче ресурсов они будут перерабаты�
ваться на месте, что вместе с привлеченными инвестициями
создаст дополнительные рабочие места.

Страницу подготовила  
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Создаст дополнительные рабочие места для местных специалистов



Знаменательная дата

Вот уже который год злосчастная пандемия перечерки�
вает все планы. Не собраться вместе, не организовать даже
скорбные торжества, ведь грядет день памяти известной лич�
ности � 29 января родился основатель и первый президент
Грузино�Азербайджанского благотворительного общества
им. М. Ф.Ахундова Видади Ахундов. Каждая семья Азербай�
джанской общины, родственников, друзей и представителей
общественности считает своим долгом, в силу сегодняшних
ограничений, по отдельности, посетить могилу первого лиде�
ра диаспоры, украсить цветами и преклонить головы, отда�
вая дань памяти Видади Мазаировичу Ахундову.

А он так любил собирать всех вместе на каждый празд�
ник. Азербайджанская диаспора, способствующая укрепле�
нию дружеских взаимосвязей грузинского и азербайджан�
ского народов, одна из самых крупных в Аджарии. Видади
Мазаирович особо отмечал: "Следуя заветам предков, мы ру�
ка об руку трудимся в Аджарии ради ее процветания, благо�
получия семей. Мы своим отношением к тому народу, с кем
бок о бок живем и работаем, заслуживаем уважение к своим
делам � все мы граждане Грузии и неотъемлемая ее часть". 

"Мы вместе строим будущее нашей страны и обязатель�
но будем жить в благополучии единой семьей. Так же, как и
наши предки, и мы, эту традицию продолжат наши дети. Мы
стараемся делать все, от нас зависящее, для того, чтобы в Ад�
жарии реализовали свои возможности наши сограждане �
представители братского азербайджанского народа", � звуча�
ло в ответ от представителей властей региона.

В честь знаменательных дат Видади Ахундов всегда
приглашал гостей на теплые встречи в комплекс "Аиси". Как

истинно воспитанный, звонил за неделю до торжеств и гово�
рил: "Прошу внести наше мероприятие в свой деловой еже�
дневник". Мы освещали каждое мероприятие. Как всем се�
годня не хватает этого общения! Сколько можно было бы
вспомнить, собравшись вместе. Родные, близкие, друзья,
представители диаспор, властей города, консульства Азер�
байджана в Батуми вспомнили бы моменты  общения с Вида�
ди Ахундовым. Будем надеяться, что хотя бы в день трехлет�
ней годовщины это произойдет � мы все вместе соберемся и
сообща почтим его память.  

Члены Азербайджанской диаспоры всегда прислушива�
лись к его мнению и считали безусловным лидером. Он
старался сделать для своих подопечных и гостей встречи осо�
бенными. Сам обращался к меценатам, которые на протя�
жении многих лет оказывали материальную помощь членам
общины к праздникам � вдовам, семьям, потерявшим кор�
мильца, одиноким, престарелым и инвалидам.  Каждый из
них не уставал благодарить за такое искреннее бескорыстное
внимание и заботу, подарки в материальном выражении.
Ведь людям так важно осознавать, что о них помнят, не ос�
тавляют без внимания и окажут посильную поддержку, кото�
рую всегда организовывал Видади Ахундов. 

Боль не утихает со временем. Вот и на третьем году по�
сле тяжелой утраты безутешная вдова Нестан поставит ря�
дом с собой на накрытый в честь дня рождения Видади Ма�
заировича стол его фотографию, создающую эффект незри�
мого присутствия, мысленно поздравит, расскажет о набо�
левшем…Пока есть, кому помнить, жива и память. 

Ирина БУРКАДЗЕ.  

Азербайджанская община отдает дань памяти своему первому лидеру

Медицина

Полный курс вакцинации от коронавируса в стране про�
шли 42% взрослого населения страны. Об этом сообщает На�
циональный центр по контролю над заболеваниями и об�
щественного здоровья. С учетом тех, кто получил только од�
ну дозу вакцины, число привитых составляет 46% взрослого
населения.

В возрастной группе 12�15 лет полностью вакцинирова�
ны 1,45%, а одну дозу вакцины получили 3%. Среди подрост�
ков 16�17 лет курс вакцинации завершили 13,5%, а одной до�
зой вакцинированы 15,2%.

Бустерные дозы получили более 123 000 человек. Как
известно, Минздрав Грузии сократил сроки бустер�привив�
ки с шести до трех и пяти месяцев, в зависимости от исход�
ной вакцины.

Вакцинация от коронавируса поэтапно охватывает все
новые и новые группы населения. В настоящее время сделать
прививку в Грузии могут лица старше 12 лет. Как указывают
специалисты, для формирования коллективного иммунитета
необходимо вакцинировать против коронавируса как мини�
мум 60% взрослого населения. Именно такая цифра была
обозначена в национальном плане вакцинации. 

Чтобы стимулировать процесс правительство разработа�
ло разные поощрительные механизмы, в том числе денежные
выплаты в размере 200 лари для всех привившихся лиц стар�
ше 50 лет. В стране действует система "зеленых паспортов".
Для посещения множества общественных объектов граждане
старше 18 лет должны предъявить электронный документ, в
котором прописан их ковид�статус.

В стране штамм "омикрон" стал доминантом, однако все
еще циркулируют другие штаммы коронавируса. Как заявил
журналистам глава Национального центра по контролю за�

болеваний и общественного здоровья Амиран Гамкрелидзе,
по последним данным в стране зафиксировано около 1,5 ты�
сячи лабораторно подтвержденных случаев "омикрона". Ли�
дером по распространению нового штамма считается Тбили�
си, затем следуют Имерети и Аджария.

"70% положительных случаев приходится на "омикрон".
В Тбилиси этот процент еще более высокий � 80%, а в регио�
нах � 40�60%. Если сегодня мы считаем, что распространение
"омикрона" уже достигло 70%, то можно сказать, что он до�
минант, однако циркулируют и другие штаммы", � сказал
Гамкрелидзе.

Несмотря на то, что лабораторно подтверждено около 1
500 случаев, эпидемиологи полагают, что инфицированных
"омикроном" намного больше. Основанием для таких пред�
положений является то, что "омикрон" сложно выявить экс�
пресс�тестом на антиген. Ранее Гамкрелидзе заявлял, что в
том случае, если до июля не будет вакцинировано 75% насе�
ления страны, то среди неиммунных граждан может возник�
нуть новый штамм. В Грузии эпидемиологи констатировали
уже шестую волну распространения коронавируса. Ежеднев�
ный показатель новых случаев колеблется в пределах 17 ты�
сяч, порой и выше. Кроме того, общее количество заболев�
ших коронавирусом с начала пандемии превысило 1 мил�
лион человек.

Исследования показали, что две дозы вакцины против
коронавируса защищают от смертельного исхода в случае
штамма "омикрон" в девять раз, а третья, или бустер�доза � в
40 раз. Как заявил заместитель главы Национального центра
по контролю заболеваний и общественного здоровья Паата
Имнадзе, вакцины меньше защищают людей от инфицирова�
ния, но эффективны в плане снижения риска смертельного

исхода. Имнадзе не согласен и с распространенным в по�
следнее время предположением о том, что экспресс � тесты не
выявляют новый штамм "омикрон" и инфицированные по�
лучают ложную информацию о своем ковид�статусе. По сло�
вам Имнадзе, половина новых случаев выявлена именно с
помощью быстрых тестов.

"Если человек бессимптомный, то быстрый тест малоэф�
фективен. Если симптомы выявятся, то не надо сразу бежать
и делать тест: надо перейти в самоизоляцию и на второй, тре�
тий день после появления симптомов сделать быстрый тест.
Тогда он хорошо будет "ловить" вирус", � пояснил Имнадзе.

По его словам, иногда вирус не может установить и
ПЦР�тест. Причиной может стать неправильно взятый мазок
из носоглотки. Отвечая на вопрос, почему "омикроном" зара�
жаются как дважды, так и трижды привитые, Имнадзе ска�
зал, что этот штамм не обращает внимания на статус привив�
ки или же на то, перенес человек коронавирус или нет.

Специалисты полагают, что две дозы некоторых вакцин
почти не дают защиты от заражения этим вариантом CO�
VID�19, хотя и должны значительно снизить риски тяжелого
течения болезни и госпитализации. Лабораторные исследо�
вания также подтверждают, что защита, которую мы получа�
ем после третьей дозы вакцины, более масштабна и эффек�
тивна.

"Сейчас на вакцинацию должны стоять очереди, так как
и две дозы, а третья гарантированно, защищают. Хотя бы сей�
час встретим эту волну достойно. Сектор здравоохранения
готов, если наша ответственность и гражданская обязанность
будут также готовы к этой волне, мы выйдем из ситуации с
минимальными потерями", � заявил директор Тбилисской
инфекционной больницы Тенгиз Церцвадзе.

Над номером работала
Ирина БУРКАДЗЕ
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Компьютерное обеспечение:

Аслан ВАРШАНИДЗЕ

От тяжелого течения коронавируса спасает только вакцинация

Хореограф Лаша  Мдзинарашвили поставил сцену боя в
недавно вышедшем на экраны комедийном боевике "Кингс�
ман"�3 ("The King's Man"). Критики и зрители сходятся во
мнении о том, что сцена боя�танца Распутина является одной
из лучших в фильме.

Лаша Мдзинарашвили � танцор известного грузинского
ансамбля "Рустави". Вместе с солистом легендарного нацио�
нального балета "Сухишвили" Бачаной Чантурия он был
приглашен в британо�американский проект режиссера Мэт�
тью Вона. Несколько месяцев грузинский хореограф ставил
сцену боя и работал в проекте вместе с мировыми звездами
кино � в картине заняты Рэйф Файнс, Рис Иванс, Стенли
Туччи, Мэтью Гуд, Чарльз Дэнс.

"Было решено, что в этом фильме будут использованы
боевые сцены на основе фольклорных элементов. На кастинг
были приглашены 15 стран. Я представлял Грузию, и им все
очень понравилось. Мне понадобилось пять месяцев, чтобы
поставить эти сцены, используя элементы грузинского наци�
онального танца.

У меня не было опыта в качестве каскадера. Однако мне
посчастливилось работать с крупным специалистом, с Брэд�
ли Алланом, дублером Джейсона Стэйтема, членом каска�

дерской "группы Джеки Чана". Мы до последнего переписы�
вались � в августе 2021 года Брэдли, к сожалению, трагичес�
ки погиб", � рассказал Лаша Мдзинарашвили.

По его словам, на  позицию дублера Риса Иванса, кото�
рый играл одного из главных злодеев � Григория Распутина,
его утвердила  Клаудиа Шиффер. Дело в том, что бывшая су�
пер�модель � жена режиссера и директора фильма Мэттью
Вона, и лично занималась кастингом.

Лаша отметил, что стать дублером на таком проекте до�
вольно сложно � кандидата снимают в разных позах в специ�
альной комнате, сравнивают проекции с изображением акте�
ра � должно произойти совпадение по множеству парамет�
ров. Он заверил, что все элементы боя в сцене выполнялись
им и Бачаной Чантурия без страховки.

"Использовать веревки или другие приспособления в
кадре было невозможно. Группа была в восторге от нашей ра�
боты, хотя, мы, конечно, сильно рисковали. Я получил трав�
му шейных позвонков", � отметил танцор.

На своей странице в Facebook Лаша написал, что хотя
для танцоров не проводятся Олимпийские игры, он считает,
что участие в этом проекте стало для него и Бачаны Чанту�
рия "олимпийской медалью", так как они прославили и себя,

и Грузию. Из�за пандемии премьеру фильма задержали на
два года.

Рассказывая о съемках фильма, Рэйф Файнс, Харрис
Дикинсон и Рис Иванс в интервью несколько раз отметили
мастерство грузинских танцоров.

Успех
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Грузинские танцоры  внесли большой вклад


